

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 85 (1997)

Heft: 1407-1408

Artikel: Brèves

Autor: aml

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-281270>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 25.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BRÈVES

URSULA KOCH FOR PRESIDENT!

Un parti gouvernemental dont les femmes occuperaient tous les postes-clés réussira-t-il à imposer une politique plus proche des préoccupations de la population suisse? Tous les espoirs sont permis, dès lors qu'Ursula Koch, membre de l'Exécutif de la Ville de Zurich, a décidé de briguer la présidence du Parti socialiste suisse. Elle se pose en rivale directe au poulain du charismatique président sortant Peter Bodenmann, le conseiller national grison Andrea Hämmerle. La bataille promet d'être chaude au prochain congrès du PSS, le 28 juin.

Femmes à la barre

Car au PSS, il faut compter plus que jamais avec les femmes. Le poste-charnière du secrétariat général est occupé par la conseillère nationale Barbara Haering Binder, laquelle est à l'origine de la relance de la solution du délai pour l'avortement. La vice-présidente du

PSS est la conseillère nationale vaudoise Francine Jeanprêtre. La cheffe du groupe socialiste aux chambres fédérales est la Schaffhouseuse Ursula Hafner. Enfin deux femmes exercent de concert la présidence des Femmes socialistes, la Genevoise Véronique Pürro et la Bernoise Jacqueline Fehr. Sans oublier la conseillère fédérale Ruth Dreifuss, cible de prédilection des médias alémaniques, qui continue de faire progresser pragmatiquement les dossiers difficiles du Département de l'intérieur.

C.V. des deux candidats

Andrea Hämmerle est à la fois juriste et paysan bio. Ses dossiers de prédilection sont l'agriculture et les transports. Sous son apparente timidité se cache une volonté de fer. Il va vraisemblablement bénéficier de l'effet «homme», que ce soit parmi les camarades masculins de son parti, les parlementaires fédéraux et nombre de journalistes actifs sous la coupole fédérale.

Ursula Koch, chimiste de formation, ancienne directrice de la Fondation suisse de l'énergie,

est entrée à l'Exécutif de la Ville de Zurich en 1986, et s'est vue attribuer la direction des Travaux publics, totalement destabilisée par l'affaire Günther Tschanun, un fonctionnaire en plein désarroi qui avait tué à bout portant quatre de ses collègues. Malgré ces défavorables auspices, elle a su, d'une poigne de fer dans un gant de velours, restaurer un climat de confiance dans son département. Elle a été réélue brillamment en 1990 et en 1994, malgré l'hostilité des milieux immobiliers et d'affaires.

Obstinée, tout en sachant négocier quand il le faut, cette oratrice de talent se bat, d'entente avec sa collègue, la syndique de Lausanne Yvette Jaggi, pour donner plus de poids politique aux villes.

Chômage, santé, sécurité sociale, qualité de vie seront ses chevaux de bataille si elle est élue le 28 juin. Elle renoncera à briguer un nouveau mandat à la Municipalité et se préparera à entrer au Conseil national en 1999. Elle refuse d'emblée, tout comme son rival, une coprésidence. (aml)

PARTAGE DU TRAVAIL

La Fédération suisse des femmes protestantes (FSFP) - qui représente environ 100 000 femmes en Suisse - a fêté ses 50 ans sous le signe du partage du travail, thème d'une Table ronde. Les employeurs et les employés doivent changer de mentalité, si on veut que le travail rétribué, qui se raréfie, et le travail bénévole, soient répartis différemment entre toutes les personnes en âge de travailler. Pour cela, il est nécessaire de faire un travail de conscientisation, ont estimé les participantes dirigées par la journaliste Yvonne-Denise Köchli. Il s'agissait de Patricia Schulz, directrice du Bureau fédéral de l'égalité entre femmes et hommes, Maria Roth-Bernasconi, conseillère nationale socialiste, Carol Franklin Engler, cheffe du personnel de la Suisse de Réassurance, et Ines Buhofer, théologienne. Les intervenantes étaient unanimes à penser qu'il faut du temps pour changer les mentalités. Leur opinion divergeait quant aux mesures à court terme: Comme cheffe du personnel, Carol Franklin Engler encourage les postes à temps partiel. Ines Buhofer demande que les emplois à temps partiel soient mieux pris en compte par les assurances sociales et assurent un minimum existentiel. Patricia Schulz craint que l'augmentation des emplois à temps partiel n'ait pour effet de précariser les emplois à plein temps tant en ce qui concerne le salaire que la couverture sociale. Maria Roth-Bernasconi plaide pour une réduction généralisée du temps de travail hebdomadaire.

En outre, la FSFP mène une enquête pour savoir comment les femmes et leurs partenaires se répartissent leurs travaux pendant la semaine. Celles qui participent à l'enquête feront certainement des découvertes quant à leur emploi du temps. Les cartes de participation sont disponibles gratuitement au secrétariat de la FSFP, tél. 01/363 06 08.

La Faculté autonome de théologie protestante ouvre une inscription pour un poste de

MAÎTRE D'ENSEIGNEMENT ET DE RECHERCHE

en théologie pratique

Charge: Il s'agit d'un poste à charge complète comprenant entre 3 et 4 heures d'enseignement et des recherches dans les différents domaines de la théologie pratique. Expérience de l'enseignement et de la recherche.

Titre exigé: Doctorat en théologie.

Entrée en fonction: 1^{er} octobre 1997.

Les dossiers de candidature doivent être adressés avant le 4 juillet 1997 au secrétariat de la Faculté autonome de théologie protestante, 3 place de l'Université, 1211 Genève 4, auprès duquel des renseignements complémentaires peuvent être obtenus sur le cahier des charges et les conditions.

Désirant associer tant les femmes que les hommes à l'enseignement et à la recherche, l'Université souhaite recevoir davantage de candidatures féminines.



UNIVERSITÉ DE GENÈVE

ABONNEZ-VOUS

Fr. 60.-*

pour recevoir



chez vous pendant une année

ou si vous hésitez, optez pour le recevoir 3 mois à l'essai gratuitement

Nom

Prénom

Adresse

N° postal et lieu

* (AVS, chômage Fr. 48.-, abonnement de soutien: Fr. 70.- ou plus, étranger Fr. 65.-)

A renvoyer à: Femmes suisses, case postale 1345, 1227 Carouge - GE